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Событие

ВолгГТУ: новый отсчет времени

Первый учебный год первого опорного вуза

В канун нового учебного года состоялось совместное расширенное торжественное

заседание ученых советов ВолгГТУ и ВолгГАСУ, проходившее в здании

Волгоградского музыкального театра. В заседании принял участие губернатор

региона А.И. Бочаров.

Этот момент был долгожданным не только для отдельно взятых двух вузов – ВолгГТУ и

ВолгГАСУ, объединенных в опорный университет, но и в масштабах всего региона. Ведь с

ним связано решение глобальных и очень важных задач. Стратегической целью опорного

вуза определено создание крупнейшего в макрорегионе образовательного и

инжинирингового центра в области: химических технологий, материаловедении,

машиностроении, градостроительстве, транспорте, природопользовании и защите

окружающей среды. Это позволит студентам получать высококачественное,

практико-ориентированное образование и будет способствовать подготовке

квалифицированных кадров с формированием профессиональных компетенций, отвечающих

требованиям работодателей, и нацеленных на интересы экономики региона.

И вот наконец-то ответственный момент наступил – с 1 сентября ВолгГТУ начнет новый

отсчет времени – как региональный опорный технический университет. Этому событию было

посвящено совместное расширенное торжественное заседание ученых советов технического

и архитектурно-строительного университетов с участием высокопоставленных гостей,

проведенное в Волгоградском музыкальном театре, что придало ему особую торжественность

и значимость.

Среди приглашенных были губернатор Волгоградской области А.И. Бочаров,

вице-губернатор–руководитель аппарата губернатора Е.А. Харичкин, заместитель

губернатора З.О. Мержоева, заместитель губернатора–председатель комитета

промышленности и торговли Р.С. Беков, председатель облкомитета образования и науки А.М.

Коротков, а также глава администрации Волгограда В.В. Лихачев. Почетных гостей

встречали ректор ВолгГТУ В.И. Лысак и президент университета И.А. Новаков.

Пока участники заседания и приглашенные рассаживались по местам, в зале звучали гимн и

песни о политехе. Вскоре погас свет, и на большом экране в документальном повествовании

ожила история создания и развития политеха и горхоза.

После просмотра фильма началась официальная часть заседания. С докладом о значимых

этапах деятельности ВолгГТУ и ВолгГАСУ в минувшем учебном году и задачах опорного

университета на 20162017 учебный год выступил руководитель техуниверситета,

чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак. Для иллюстрации он перечислил наиболее

значительные события вузов. Это крупные мероприятия как регионального, так и
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федерального значения: например, проведение на базе ВолгГТУ V Международной

конференции – школы по химической технологии ХТ’16, а на базе ВолгГАСУ – заседания

Правления Международной ассоциации строительных высших учебных заведений (АСВ) и

Совета Учебно-методического объединения вузов РФ по образованию в области

строительства (УМО). 

Коснулся докладчик и достижений в разных направлениях деятельности образовательных

учреждений. Это и создание учеными-политехниками уникальных композиционных

материалов – эластомеров, эксплуатируемых при низких температурах, рецептура

изготовления которых была удачно продана американской компании Cameron, и получение

президентских грантов и стипендий молодыми учеными и студентами (кстати, по количеству

обладателей ими ВолгГТУ стабильно находится на втором месте в ЮФО); это изготовление

макета собора Александра Невского, который был представлен губернатором региона А.И.

Бочаровым Патриарху Московскому и всея Руси Кириллу (ВолгГАСУ), и грант на создание

благоустроенной площадки для особых детей за проект, выполненный студенткой

архитектурно-строительного университета, и многое-многое другое. Не обошел вниманием

докладчик и приемную кампанию этого года, охарактеризовав ее более успешной, чем

прошлогоднюю – контрольные цифры приема были выполнены еще в первой волне,

наблюдается рост студентов-иностранцев. А главное, подчеркнул В.И. Лысак, – это, конечно,

подготовка инженерных кадров, которая должна проводиться через научный поиск.

Ректор ВолгГАСУ С.Ю. Калашников в своем выступлении назвал сегодняшнее событие –

начало деятельности опорного университета – очень важным и даже эпохальным.

Объединение двух вузов, отметил он, поможет нам достичь успехов.

«Это очень волнительный процесс», – с такого определения начал свою речь заместитель

председателя Совета ректоров вузов Волгоградской области Н.К. Сергеев. И добавил, что он

уполномочен высказать от совета ректоров и своих коллег слова поддержки и уверенности в

том, что у коллектива опорного вуза все получится.

Пожелали успехов на непростом и очень ответственном пути коллективу опорного

университета и представители промышленного корпуса, в частности, генеральный директор

и генеральный конструктор АО «Федеральный научно-производственный центр

«Титан-Баррикады» В.А. Шурыгин и генеральный директор ОАО «Волгограднефтемаш» А.В.

Лазарев.

А председатель правления Волгоградской организации Союза архитекторов России,

исполнительный директор НП Саморегулируемой организации «Проектный комплекс

«Нижняя Волга» Э.Ю. Петров предложил наладить теснее взаимодействие между

техническими и архитектурными подразделениями. И добавил, что у опорного вуза

огромный потенциал, в том числе и в проектных разработках.

Завершил выступления губернатор региона А.И. Бочаров словами: «Это наше совместное

большое дело», – сравнив его с историческим событием 86-летней давности, когда был

создан Сталинградский тракторостроительный институт. Глава региона поблагодарил членов

ученых советов вузов, которые приняли историческое решение – объединиться.

А.И. Бочаров также отметил, что волгоградские вузы готовят высококвалифицированных

специалистов. И в целом высшая школа региона – на достойном уровне. А первый опорный

вуз в регионе уже показал положительный пример. В завершение Андрей Иванович

поздравил членов ученых советов техуниверситета и горхоза, а в их лице коллективы вузов, с

новым учебным годом!

И под занавес торжественного заседания выступили артисты Волгоградского музыкального

театра.
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Заседание освещали Светлана Васильева, Илья Скворцов (фото).
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